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DIRETORIA EXECUTIVA: 1 

 2 

Presidente:     Edilson Siqueira Varejão Júnior (Presente) 3 

Vice-Presidente:    Abelardo Ferreira Mendes (Presente) 4 

Vice-Presidente:    Celso Pontes de Miranda Filho (Presente) 5 

Vice-Presidente:    Érico Franciscato Braga (Presente) 6 

Vice-Presidente:    Emerson Vinicius Oliveira Dias (Presente) 7 

Vice-Presidente:    Maurício Coelho Júnior (Presente) 8 

Vice-Presidente:    Rafael Ferreira Ideburque Leal (Presente) 9 

Vice-Presidente:    Rodrigo Andrade de Valadares Gontijo (Ausente) 10 

Vice-Presidente:    Raphael Franco Andrade Costa (Ausente) 11 

 12 

Convidados: 13 

Superintende Geral:    Sérgio Ricardo 14 

Diretor Jurídico:    Roberto Baungartner 15 

Coordenador de Juízes:                        Fabrício Pinotti 16 

 17 

O Presidente da Diretoria Executiva, Sr. Edilson Varejão cumprimentou a todos e deu por aberta 18 

a reunião. Na sequência, submeteu à apreciação a ordem do dia, como segue: 19 

 20 

1. Orçamento Realizado em janeiro: Com a palavra, o Sr. Vinicius Santos, gestor da 21 

controladoria, apresentou o orçamento realizado até o mês de janeiro de 2019, iniciando pelas 22 

receitas com um total realizado de R$ 1.142.614, contra R$ 1.040.000 o orçado, apresentando 23 

uma variação positiva de R$ 102.614. As receitas operacionais apresentaram um realizado de R$ 24 

1.023.729, orçado de R$ 979.000, sendo variação positiva de R$ 44.729. As receitas 25 

provenientes dos eventos tiveram um realizado acumulado negativo de R$ 1.600 referente ao 26 

ano de 2018. As receitas advindas de fomento obtiveram um realizado de R$ 103.758, contra um 27 

orçado de R$ 46.000, sendo variação positiva de R$ 57.758. As receitas provenientes de novos 28 

projetos apresentaram realizado de R$ 16.727, orçado de R$ 15.000, resultando em uma 29 

variação positiva de 1.727. Dentro das receitas operacionais, o Stud Book apresentou realizado 30 

acumulado de R$ 674.755, contra um orçado acumulado de R$ 646.500, sendo variação positiva 31 

de R$ 28.275. As receitas com anuidades apresentaram um realizado acumulado de R$ 164.617, 32 

contra um orçado acumulado de R$ 150.000, sendo variação positiva de R$ 14.617.  A receita 33 

financeira apresentou o realizado acumulado de R$ 86.251, orçado acumulado de R$ 85.000, 34 

sendo variação positiva de R$ 1.251. As receitas provenientes da revista tiveram um realizado 35 

acumulado de R$ 31.205, contra um orçado acumulado de R$ 31.200, resultando em uma 36 

variação positiva de R$ 5. Outras receitas referentes a esporte teve um realizado acumulado de 37 

R$ 1.497, orçado acumulado de R$ 2.500, resultando em uma variação negativa de R$ 1.003. As 38 

receitas com leilões da vaquejada obtiveram um realizado acumulado de R$ 58.143, orçado 39 

acumulado de R$ 57.000, resultando na variação positiva de R$ 1.143. O Evento Potro do Futuro 40 

apresentou realizado acumulado negativo de R$ 1.600 referente ao ano de 2018. As receitas 41 

provenientes de taxa de fomento apresentaram realizado acumulado de R$ 31.758, contra 42 

orçado acumulado de R$ 30.000, resultando na variação positiva de R$ 1.758. As receitas 43 

provenientes com taxa de nacionalização do animal importado apresentaram realizado 44 
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acumulado de R$ 72.000, contra orçado de R$ 16.000, resultando na variação positiva de R$ 45 

56.000. As receitas com campanha de novos sócios e recuperação de valores apresentaram 46 

realizado acumulado em R$ 16.727, contra orçado acumulado de R$ 15.000, sendo variação 47 

positiva de R$ 1.727. As receitas com transferência de propriedade apresentaram realizado 48 

acumulado de R$ 149.848, contra o orçado acumulado de R$ 150.000, resultando na variação 49 

negativa de R$ 153. As receitas provenientes de taxa de registro apresentaram realizado 50 

acumulado de R$ 154.649, contra orçado acumulado de R$ 150.000, resultando na variação 51 

positiva de R$ 4.649. As receitas com multas aplicadas apresentaram realizado acumulado de R$ 52 

136.095, contra orçado acumulado de R$ 130.000, sendo a variação positiva de R$ 6.095. As 53 

receitas provenientes de transferência de embrião apresentaram realizado acumulado de R$ 54 

106.074, orçado acumulado de R$ 100.000, sendo a variação positiva de R$ 6.074. As receitas 55 

provenientes de relatório de serviço de reprodutor apresentaram realizado acumulado de R$ 56 

75.093, orçado acumulado de R$ 70.000, resultando em variação positiva de R$ 5.093. As 57 

receitas provenientes com taxa de registro de animal de sêmen congelado apresentaram 58 

realizado de R$ 27.000, orçado acumulado de R$ 25.000, sendo a variação positiva de R$ 2.000. 59 

As receitas provenientes de exames DNA/HYPP apresentaram realizado acumulado de R$ 21.850, 60 

contra orçado acumulado de R$ 20.000, resultando em uma variação positiva de R$ 1.850. As 61 

receitas provenientes de taxa chipagem de animal apresentaram realizado acumulado de R$ 62 

1.100, orçado acumulado de R$ 1.000, sendo a variação positiva de R$ 100. Não obteve receitas 63 

provenientes de importação de sêmen congelado. As receitas provenientes de diversos, 64 

englobando sufixo, Pedigree, dentre outros, apresentaram realizado acumulado de R$ 1.947, 65 

orçado acumulado de R$ 500, sendo a variação positiva de R$ 1.447. As receitas com a segunda 66 

via de certificado obtiveram realizado acumulado de R$ 1.120. Na sequência, com a palavra o Sr. 67 

Vinicius Santos apresentou a Curva ABC, sendo a principal receita a taxa de registro com 22,92% 68 

do total, seguido da transferência de propriedade (22,21%), multas aplicadas (20,17%), 69 

transferência de embrião (15,72%), relatório de serviço reprodutor (11,13%), taxa registro de 70 

animal sêmen congelado (4,00%), taxa exame DNA / HYPP (3,24%), diversos (0,29%), segunda 71 

via de certificado (0,17%), taxa de chipagem (0,16%) e importação de sêmen congelados 72 

(000%). Em seguida, com a palavra, o Sr. Vinicius Santos, gestor da controladoria explanou 73 

sobre as principais despesas. As despesas apresentaram realizado acumulado em 2019 de R$ 74 

1.292.454, contra R$ 1.293.900 o orçado. As despesas com pessoal apresentaram realizado de 75 

R$ 479.418, contra R$ 486.000 o orçado. As despesas com eventos apresentaram realizado de 76 

R$ 6.126. As despesas operacionais apresentaram realizado de R$ 453.693, contra R$ 451.400 o 77 

orçado. As despesas com investimentos apresentaram realizado de R$ 52.030, contra R$ 56.000 78 

o orçado. Explanou sobre o fomento que teve o realizado de R$ 301.187, contra o orçado de R$ 79 

300.500. Na sequência, apresentou o resultado do caixa, disponível no início de janeiro a quantia 80 

de R$ 18.743.112; entrou o valor de R$ 1.484.581 e saiu o importe de R$ 1.673.771; totalizando 81 

no saldo final de R$ 18.553.922; diminuição do caixa no importe de R$ 189.190; sendo o valor 82 

de R$ 926.185, a receber de cartão de crédito. Portanto, o caixa da Associação adicionado o 83 

cartão de crédito é de R$ 19.480.107. Posteriormente, com a palavra, o Sr. Vinicius Santos 84 

apresentou os indicadores da Revista Quarto de Milha. Em relação às páginas de anúncio 85 

vendidos, em 2018 teve 390 e em 2019 ainda não teve. Quanto aos assinantes da revista, em 86 

2018 teve 90 e este ano ainda não houve assinantes. Na sequência, apresentou os indicadores 87 

do Stud Book, as coberturas deste ano correspondem a 4.760, enquanto que em 2018 era de 88 
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4.829. O registro deste ano foi de 1.389, enquanto que em 2018 teve 380. O registro por 89 

transferência de embrião deste ano foi de 400, enquanto que em 2018 teve 20. Transferência de 90 

propriedade deste ano foi de 2.236, e em 2018 teve 1.641. O processo de importação de animais 91 

neste ano foi 5 e 7 no ano anterior. Pagamento da taxa de nacionalização neste ano foi de 9 e 4 92 

no ano anterior. O sêmen importado por processo neste ano não houve e 02 ocorreram no ano 93 

anterior. Registro de animal por sêmen importado foi de 29 e 7 no ano anterior. Os indicadores 94 

do departamento de Esportes referente às quantidades de inscrições foram inferiores em 95 

comparação ao ano de 2018, sendo de 4.699 neste ano e 5.460 no ano anterior. A Quantidade 96 

de eventos oficializados neste ano foi de 26 e 34 no ano anterior. Após as considerações, os 97 

membros da Diretoria Executiva aprovaram o orçamento realizado até janeiro de 2019, por 98 

unanimidade. 99 

 100 

2. Executar serviços do Stud Book somente após o pagamento: Com a palavra, o Sr. 101 

Sérgio Ricardo explanou acerca da execução dos serviços do Stud Book. Atualmente a ABQM 102 

efetua os serviços anteriormente ao pagamento, sendo permitido que o animal seja registrado e 103 

transferido mesmo com os débitos em aberto. Com a palavra, o Sr. Douglas Silva asseverou que 104 

foi identificado 500 processos considerados aptos, em caso de aplicação da nova regra de 105 

executar os serviços somente após pagamento, resultando em um impacto de R$ 1.106.795. 106 

Ressaltou que o cálculo considera somente os débitos do processo e do interessado. Informou 107 

também que atualmente há 39.000 processos parados, aguardando documentações, sendo que 108 

o valor devido ultrapassa R$ 23.000.000. Ressaltou que em relação a taxa de complemento de 109 

TE é possível implementar a mudança, mas será necessário modificar a regra para definição da 110 

sequência. Atualmente o analista da atividade de registro define a melhor sequência caso não 111 

haja uma definição do proprietário da doadora. A escolha da melhor sequência passaria a ser na 112 

atividade de indexação. Na sequência, com a palavra, o Sr. Douglas Silva informou que caso a 113 

regra sugerida seja aplicada para os processos de transferência via papel seria necessário criar 114 

um loop de transferência aguardando pagamento. A atividade de execução de transferência faria 115 

apenas o cadastro, porém a efetivação da transferência se daria apenas após a quitação do 116 

serviço e dos débitos. Do mesmo modo ocorrerá com as transferências via WEB, pois além da 117 

confirmação enviada por e-mail o comprador deverá efetuar o pagamento. Posteriormente 118 

proferiu os seguintes questionamentos:  o proprietário poderá vender caso possua débitos; 119 

cancelamento de alienação; quais débitos devem ser checados na TRF; somente a TRF ou os 120 

débitos. Após a análise, os membros da Diretoria Executiva decidiram que a partir do dia 1 de 121 

julho de 2019 os registros serão emitidos somente após o pagamento de todos os documentos 122 

necessários e as transferências serão executadas após o pagamento da taxa de transferência 123 

sem contar as dívidas anteriores ao dia 01/07/2019.  124 

 125 

3. Anuidade dos inspetores e juízes – definir a categoria de sócio: Com a palavra, a Dra. 126 

Juliana Magalhães informou que consoante Regulamento, para atuar como Inspetor Oficial da 127 

Associação é necessário que seja associado. No entanto, o Regulamento não dispõe acerca da 128 

categoria exigida. Ato contínuo, com a palavra, o Sr. Henrique Campana informou que o mesmo 129 

caso se aplica aos Juízes Oficiais da Associação. Informou também que o Estatuto Social da 130 

ABQM dispõe que a categoria de associado competidor é exclusiva para fins de competição 131 

esportiva. Após as considerações, os membros da Diretoria Executiva decidiram por unanimidade 132 
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que para os Inspetores e Juízes Oficiais da Associação atuarem, é necessário que sejam no 133 

mínimo Associado contribuinte, bem como que somente poderão atuar caso estejam com as 134 

anuidades em dia. 135 

 136 

4. Five Panel: Com a palavra, a Superintendente Técnica do Stud Book, Dra. Juliana Magalhães 137 

explanou acerca das regras do Five Panel aprovadas pelo Conselho Deliberativo Técnico e o 138 

procedimento de inclusão no Regulamento de Serviço de Registro Genealógico da Raça Quarto 139 

de Milha. Com a palavra, o Coordenador Técnico do Stud Book, Sr. Orlando Filho explanou que o 140 

Conselho Deliberativo Técnico aprovou a proibição de importação de qualquer animal macho 141 

portador de doenças expressas no Five Panel. Aduziu também que foi considerada data viável 142 

para vigência da regra, reduzindo assim os prejuízos causados a compradores de cavalos em 143 

outros países. Com a palavra, o Dr. Roberto Baungartner aduziu que deve haver aviso prévio, 144 

utilizando da analogia das decisões do Supremo Tribunal Federal que ao decidir questões 145 

polêmicas é elaborado uma cronologia de implantação. Posteriormente, com a palavra, o Sr. 146 

Orlando Filho explanou sobre pontos técnicos relacionados as doenças citadas no programa Five 147 

Panel, sendo elas HYPP (paralisia periódica hipercalemica), GBED (deficiência da enzima 148 

ramificadora de glicogênio), PSSM (miopatia por acumulo de polissacarídeos), HERDA (astenia 149 

dérmica regional hereditária) e MH (hipertemia maligna). Informou que “as doenças genéticas 150 

são causadas por alterações no material genético do indivíduo, principalmente no seu DNA, 151 

chamadas de mutações e a maioria das doenças genéticas são hereditárias. Os cavalos, assim 152 

como os demais animais, possuem duas cópias de DNA, uma herdada do seu pai e outra da sua 153 

mãe. Sendo assim, se um indivíduo possui uma cópia ou duas de DNA com uma mutação, pode 154 

apresentar os sinais da doença genética e também passar uma cópia com a mutação para seus 155 

descendentes.”  Em relação a doença HYPP informou que “todos os animais portadores da 156 

mutação responsável pela HyPP são descendentes do garanhão Impressive. Por ser uma doença 157 

dominante, os cavalos com somente uma cópia de DNA mutada (HyPP/N) podem apresentar 158 

sinais da doença. Animais que são homozigotos para HYPP apresentam sinais mais intensos da 159 

doença. A doença se manifesta em episódios de crises, durante esses episódios os animais 160 

apresentam tremores, fraqueza muscular, dificuldade respiratória e insuficiência cardíaca que, 161 

eventualmente, podem levar a óbito. Estima-se que em torno de 4% dos cavalos QM dos 162 

Estados Unidos possuem a mutação causadora de HYPP, sendo que em relação à essa linhagem 163 

a porcentagem sobe para 56,4%. No Brasil 4,2% dos cavalos QM possuem a mutação e, quando 164 

se considera somente os animais de Conformação, essa frequência sobe para 30,7%.” A Astenia 165 

Dérmica Regional Hereditária - Herda, “está associada a um grande campeão de Apartação e 166 

produtor de vários outros campeões, o garanhão Poco Bueno. É uma doença recessiva, e assim, 167 

o animal portador (Herda/N) não desenvolve a doença, mas pode gerar potros doentes. Os sinais 168 

da doença são mais evidentes na pele, que é frágil, fina e quando puxada se estende muito. 169 

Geralmente os animais doentes, também chamados de homozigotos recessivos (Herda/Herda), 170 

são percebidos no haras em torno de um ano e meio de idade. Nos Estados Unidos, em torno de 171 

1,6% a 9,2% dos cavalos são portadores da HERDA e considerando só os cavalos QM de 172 

Apartação representam 28% deles. No Brasil 4,7% dos animais QM são portadores. Em nosso 173 

país essa proporção é maior nas linhagens dessa modalidade, 7,5%, e nas linhagens de Rédeas, 174 

9,8% de portadores.” A Miopatia por Acúmulo de Polissacarídeo – PSSM “ é uma doença 175 

dominante que afeta os músculos dos cavalos e está relacionada ao glicogênio, a principal fonte 176 
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de energia para a atividade muscular. A PSSM tem prevalência no QM norte-americano entre 177 

6,6% e 11,3% e no brasileiro 6,7%. Por ser uma doença dominante, somente uma cópia de DNA 178 

afetada é suficiente para que ocorra a doença, ou seja, tantos os cavalos homozigotos 179 

(PSSM/PSSM) quantos os heterozigotos (PSSM/N) para PSSM possuem a doença clínica. A 180 

principal consequência da PSSM é a predisposição à ocorrência da rabdomiólise, que também é 181 

conhecida como miosite. Os animais afetados apresentam episódios de dor, espasmos, rigidez e 182 

fraqueza musculares, sudorese excessiva e dificuldade para movimentar-se.  A PSSM não tem 183 

cura, o tratamento é voltado para espaçar e/ou amenizar os episódios de rabdomiólise”. Em 184 

relação a Deficiência da Enzima Ramificadora de Glicogênio – GBED informou que “o garanhão 185 

King é apontado como o principal disseminador da mutação responsável pela Deficiência da 186 

Enzima Ramificadora de Glicogênio - GBED. A doença está relacionada a animais das linhagens 187 

de Trabalho, principalmente de Apartação e Rédeas. São necessárias duas cópias de DNA 188 

defeituosas (GBED/GBED) para que ela se manifeste. Animais portadores (GBED/N), que 189 

possuem só uma cópia de DNA mutado, não apresentam a doença, mas podem gerar filhos 190 

afetados. Nos Estados Unidos, entre 8,3% e 11% dos cavalos QM são portadores da GBED e no 191 

Brasil em torno de 8%. Quase metade (47,62%) das propriedades de criação de QM possuem 192 

portadores para GBED. Clinicamente a GBED se caracteriza pela ocorrência de abortos, 193 

nascimentos de natimortos ou de potros fracos. Os potros afetados que conseguem nascer vivos 194 

podem apresentar deformidades flexurais, convulsões e geralmente não conseguem mamar. Não 195 

há tratamento e identificá-la de forma rápida é um desafio. O aborto e natimorto equino 196 

constituem em importantes causas de mortalidade e de prejuízos econômicos para a 197 

equideocultura”. A Hipertermia Maligna -  HM “é uma doença de caráter dominante, que está 198 

relacionada ao aumento intenso da temperatura corporal principalmente quando o animal é 199 

submetido à anestesia inalatória. Nos Estados Unidos, pouco mais de 1% dos cavalos QM são 200 

positivos (HM/HM ou HM/N). No Brasil, estudou-se cerca de 750 QM de diferentes modalidades 201 

esportivas e o gene mutado da HM não foi detectado nestes animais. A HM provoca aumento da 202 

temperatura corporal, frequências cardíaca e respiratória, sudorese intensa, rigidez muscular, 203 

podendo ocorrer rabdomiólise. Pode ocorrer morte súbita dentro de algumas horas, após o 204 

cavalo desenvolver sinais da HM.  Situações estressantes, também podem induzir a manifestação 205 

da HM nos animais que possuem a mutação. A HM não tem cura e o tratamento é direcionado 206 

para controlar os sinais, principalmente interrompendo as situações que desencadeiam a HM. 207 

Como é uma doença dominante, somente uma cópia afetada do material genético é suficiente 208 

para que ocorra a doença. Os animais positivos para HM, mesmo os que sobrevivem após um 209 

episódio de manifestação da doença, possuem uma vida normal”. Afirmou que os dados 210 

epidemiológicos das enfermidades genéticas no QM brasileiro apresentado são frutos de 211 

pesquisas realizadas no Laboratório de Biologia Molecular da Clínica Veterinária da UNESP-212 

Botucatu. Ressaltou também que nenhuma dessas doenças tem tratamento curativo. “Por serem 213 

hereditárias, que passa de pai para filho, testar os pais pode ser uma forma eficiente para 214 

melhorar o planejamento reprodutivo, pois conhecendo se os reprodutores possuem ou não 215 

cópias defeituosas do material genético, relacionadas a alguma destas doenças, pode-se 216 

selecionar os acasalamentos para prevenir a ocorrência de animais doentes e minimizar os 217 

prejuízos relacionados à estas doenças.” Na sequência, com a palavra, a Superintendente 218 

Técnica do Stud Book, Dra. Juliana Magalhães informou que há no Brasil exame que constata a 219 

presença das 5 doenças citadas. Informou também que os membros do Conselho de 220 
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Administração, Srs. Gilmar Garcia e Haroldo Pessoa apresentaram as seguintes sugestões: 221 

realizar uma divulgação maior sobre as 5 doenças, utilizando meios de comunicação da ABQM, 222 

como revista, site da ABQM e palestras nos eventos, aproveitando o material do Dr. José P. 223 

Oliveira Filho, da UNESP/Botucatu-SP; fazer parceria com laboratórios no Brasil que realizem os 224 

testes para detectar as cinco doenças; fazer parceria com a AQHA e com o US DAVIS, para 225 

realização dos testes das 5 doenças; a partir de 01 de julho de 2019, todo garanhão que 226 

submeter um relatório de serviço reprodutor a ABQM, deverá apresentar o teste das 05 doenças; 227 

e constar no site da ABQM, na página de cada animal, o teste das 5 doenças. Após as 228 

considerações, os membros da Diretoria Executiva foram favoráveis a decisão do Conselho 229 

Deliberativo Técnico, bem como aprovaram as sugestões dos membros do Conselho de 230 

Administração em relação ao five panel. 231 

 232 

5. Reintegração ex-funcionária: Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo explanou que uma 233 

colaboradora do Stud Book/ Atendimento foi desligada no dia 03 de setembro de 2018, o aviso 234 

prévio foi devidamente indenizado. Entretanto, no dia 12 de dezembro de 2018 informou à 235 

Gestora do Departamento de Recursos Humanos que estava grávida, supostamente de 6 236 

semanas. Com a palavra, o Dr. Roberto Baungartner asseverou que os laudos apresentados não 237 

são devidamente conclusivos, deixando em aberto as possibilidades da data de gravidez. Após as 238 

considerações, os membros da Diretoria Executiva deliberaram pela não reintegração da 239 

colaboradora desligada, visando preservar a saúde emocional da mesma, além de pairar dúvidas 240 

em relação à data de gestação. 241 

 242 

6. Processo Seletivo para inspetores ABQM: Com a palavra, a Superintendente Técnica do 243 

Stud Book, Dra. Juliana Magalhães informou que o manual de Formação e Gerenciamento de 244 

Inspetores, para efeito de aprovação, estabelece que: “Artigo 1°, alínea b, Segunda Fase: Curso 245 

de Formação de Inspetores, d) Aprovação nesta fase habilita o candidato a iniciar suas atividades 246 

como Inspetor em Experiência, as suas primeiras 20 (vinte) resenhas devem ser acompanhadas 247 

por no mínimo 4 (quatro) fotos do animal resenhado para acompanhamento e validação da 248 

coordenadoria do Stud Book, e) O período de experiência exigido pela ABQM é de 1 (um) ano, 249 

contado a partir do término do curso de formação de inspetores. Após este período não haverá 250 

renovação do prazo de experiência”. Entretanto, no curso para inspetores concluído em 251 

07/06/2017 alguns candidatos não cumpriram a experiência obrigatória, sendo eles: Sra. 252 

Julianne Cortizo Gonzalez, Sra. Mayara Corrêa Leite Ortiz e Sr. Paulo Henrique Yamada. Informou 253 

também que foi enviado e-mail para os referidos candidatos, prorrogando o prazo para envio das 254 

20 resenhas com 4 fotos do animal resenhado, consoante Manual de Formação e Gerenciamento 255 

de Inspetores, porém mesmo com a prorrogação do prazo não cumpriram com a experiência 256 

obrigatória. Após as considerações, os membros da Diretoria Executiva decidiram que a Sra. 257 

Julianne Cortizo Gonzalez, Sra. Mayara Corrêa Leite Ortiz e Sr. Paulo Henrique Yamada não estão 258 

aptos a atuarem como Inspetor Oficial da Associação, haja vista que não cumpriram os requisitos 259 

previstos no Manual de Formação e Gerenciamento de Inspetores. 260 

 261 

7. Transferência Star Apollo Dun’it – P192037: Com a palavra, o Dr. Roberto Baungartner 262 

aduziu sobre a transferência do animal Star Apollo Dun’it protocolada em 23 de novembro de 263 

2018, consta a data da venda no dia 14 de novembro de 2018, sendo o vendedor o Sr. Flávio 264 
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Augusto Gomes de Lima e comprador o Sr. Wilson Monteiro Prates Neto. Informou que a GTP 265 

encontra-se com reconhecimento de firma realizada por cartório. Entretanto, um dia após a 266 

ABQM realizar a transferência do animal, o cartório expediu a pedido do interessado, no dia 10 267 

de dezembro de 2018, declarando que foi excluída do sistema a firma, ficando sem efeito a 268 

transferência do animal associado à ABQM. Informou que a ABQM tentou contato com o 269 

comprador, porém sem sucesso. O Sr. Flavio Augusto solicita a reversão do processo de 270 

transferência. Após as considerações, os membros da Diretoria Executiva decidiram suspender o 271 

referido animal até que a dúvida se esclareça, bem como postular ao Juiz Corregedor da Capital 272 

as providências cabíveis em relação à declaração apresentada pelo Cartório de Registro Civil de 273 

Pessoas Naturais do 5º Distrito Judiciário do bairro de Santo Amaro, localizado na cidade de 274 

Recife.   275 

 276 

8. Reconhecimento de firma em cartório na GTP: Com a palavra, a Superintendente 277 

Técnica do Stud Book, Dra. Juliana Magalhães explicou que o Regulamento de Serviço de 278 

Registro Genealógico da Raça Quarto de Milha anterior previa a possibilidade da transferência de 279 

propriedade do animal ser realizada com assinatura reconhecida no cartório ou pelo cartão de 280 

assinatura presente nos assentamentos da ABQM. Entretanto, o Regulamento de Serviço de 281 

Registro Genealógico da Raça Quarto de Milha vigente dispõe que somente será aceita 282 

transferências com reconhecimento de firma em cartório. Assim sendo, questionou se é 283 

necessário alterar o Regulamento a fim de ser possível a transferência de propriedade do animal 284 

com cartão de assinatura ou se permite somente assinatura reconhecida em cartório, 285 

incentivando assim as pessoas a utilizarem os serviços on-line. Ato contínuo, ressaltou acerca da 286 

quantidade de casos com possíveis falsificações de assinatura. Após as considerações, os 287 

membros da Diretoria Executiva aprovaram por unanimidade que a partir do dia 01 de julho de 288 

2019 somente será aceito transferência de animal com reconhecimento de firma pelo cartório. 289 

 290 

9. Comunicado Haras ZD&EK – Exposição bovina raça Long Horn (Congresso 291 

Brasileiro): Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo informou que o Sr. Paulo Dedemo pleiteou a 292 

realização da exposição de bovinos da raça Long Horn junto ao Stand do leilão ZD & EK durante 293 

o 29º Congresso Brasileiro da Raça Quarto de Milha. Após as considerações, os membros da 294 

Diretoria Executiva aprovaram a aludida solicitação.   295 

 296 

10. Solicitação leilão Rancho Água de Pedra e leilão Estância 4m e Rancho Sky 100% 297 

Laço (Congresso Brasileiro): Com a palavra, o Sr. Henrique Campana informou que foi 298 

solicitado a transferência da data e horário do leilão Rancho Água de Pedra para o dia 13 de abril 299 

de 2019, às 15 horas. Após análise dos membros da Diretoria Executiva, foi aprovado por 300 

unanimidade a solicitação, ressaltando que a aprovação da mudança de data é excepcional para 301 

o Evento 29º Congresso Brasileiro, não caracterizando para efeito de tradição. Na sequência, o 302 

Sr. Henrique Campana elucidou sobre a solicitação para a mudança da data e horário do leilão 303 

Estância 4m e Rancho Sky 100% Laço para o dia 26 de abril de 2019, às 20 horas. Por fim, os 304 

membros da Diretoria Executiva aprovaram por unanimidade a solicitação, ressaltando que a 305 

aprovação na mudança de data é excepcional para o Evento 29º Congresso Brasileiro, não 306 

caracterizando para efeito de tradição. 307 

 308 
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11. Pedido de Reserva Haras Bonsucesso (Derby da Vaquejada): Com a palavra, o Sr. 309 

Sérgio Ricardo informou que o Sr. Sérgio Miranda, representante do Haras Bonsucesso, solicitou 310 

a realização do sexto leilão Bonsucesso no dia 16 de março de 2019, durante o evento 10º 311 

Congresso e Derby Brasileiro de Vaquejada, no Parque Rufina Borba- Bezerros-PE. Por fim, os 312 

membros da Diretoria Executiva aprovaram por unanimidade a solicitação.  313 

 314 

12. Alteração de Regulamento de Esportes – inscrição de animal importado: Com a 315 

palavra, o Sr. Henrique Campana informou sobre a solicitação enviada pelo Sr. Odilon Diniz 316 

referente a alteração do Regulamento de Concursos e Competições da Raça Quarto de Milha nos 317 

seguintes termos: “ Venho por meio desta solicitar em caráter de URGÊNCIA a inclusão/correção 318 

no regulamento de competições da ABQM as mesmas restrições aos animais “NASCIDOS DE 319 

SÊMEN IMPORTADO” dos “ANIMAIS IMPORTADOS que não são filhos de GARANHOES 320 

REGITRADOS NO STUD BOOK DA ABQM”, não sendo portanto permitido a participação nos 321 

eventos JUVENIL, POTRO DO FUTURO E DERBY ressalvo que esta mudança no regulamento 322 

“não cria a reserva de mercado”, porque todos os FILHOS de animais REGISTRADOS NO STUD 323 

BOOK, fruto de investimento de criadores e fruto de genética nacional, está ALTERAÇÂO 324 

promove, corrige e atualiza o texto atual do REGULAMENTO DE COMPETIÇÕES no que tange a 325 

participação do JUVENIL, POTRO DO FUTURO e DERBY promovidos pela ABQM para somente 326 

filhos de animais com REGISTRO NO STUD BOOK ABQM. Gostaria que este assunto fosse item 327 

de pauta da próxima reunião de diretoria e se for necessário da próxima reunião ao do CA”. Após 328 

análise da solicitação, os membros da Diretoria Executiva decidiram pelo indeferimento da 329 

solicitação.  330 

 331 

13. Pagamento Exames Antidoping JCS – Laboratório EUA: Com a palavra, o Sr. Sérgio 332 

Ricardo explanou que o Sr. Mauro Eli, Presidente do Jockey Club de Sorocaba, pleiteou a ABQM o 333 

reembolso de dezoito exames antidoping realizados na U C Davis – Califórnia – USA e taxa de 334 

exportação, totalizando o importe de R$ 38.081. Informou também que o Sr. Mauro Eli afirmou 335 

que houve a necessidade de mudança do laboratório, somente nas finais de alta premiação, em 336 

razão de problemas com o LADETEC. O Sr. Mauro Eli informou também que a escolha da U C 337 

Davis – Califórnia – USA foi em razão da necessidade de dispor de um Laboratório referência 338 

para combate do doping com eficiência, além da “da proximidade com os EUA, pelo custo e por 339 

sua gente, especialmente os dirigentes da AQHA, que poderiam ajudar, como de fato ajudaram, 340 

a elucidar qualquer dúvida ou necessidade. Era também aquele que poderia enviar os resultados 341 

em menor prazo de tempo, ao redor de 30 dias”. Além de ser um laboratório referência para 342 

combater o doping com eficiência. Após analisar a proposta, os membros da Diretoria Executiva 343 

votaram por unanimidade o reembolso do montante de R$ 8.190, correspondente à 18 (dezoito) 344 

exames antidoping realizados pelo LADETEC - Laboratório de Apoio ao Desenvolvimento 345 

Tecnológico – UFRJ, localizado no Rio de Janeiro-RJ. Ademais, ressaltaram que a ABQM somente 346 

reembolsará o Jockey Club de Sorocaba os valores despendidos com exames antidoping 347 

realizados no LADETEC.  348 

 349 

14. Retirar algumas categorias dos eventos oficiais da ABQM: Com a palavra, o Sr. 350 

Henrique Campana explanou acerca do estudo realizado das categorias criadas no ano de 2017 e 351 

2018. Na sequência, apresentou quadro comparativo das categorias com a correspondente 352 
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quantidade de inscrição realizada no ano de 2017 e 2018. Assim sendo, em razão do baixo 353 

número de inscrições e competidores sugeriu a retirada das categorias Máster B e Aberta Máster 354 

dos Eventos Oficiais realizados pela Associação. Após a análise, os membros da Diretoria 355 

Executiva aprovaram por unanimidade manter a categoria Máster B em razão de continuar o 356 

fomento da categoria Amador, bem como em razão do baixo número de inscrições retirar a 357 

categoria Aberta Máster dos Eventos Oficiais da Associação.   358 

 359 

15. Mudança de regra para pontuação Castrado – Bruno Renna: Com a palavra, o Sr. 360 

Henrique Campana informou que o Sr. Bruno Renna questionou a Diretoria Executiva sobre a 361 

mudança da regra para pontuação do Cavalo Puro Castrado. O Sr. Edilson Varejão aduziu que a 362 

Associação preza na valorização e fomento do cavalo castrado, visando o melhoramento 363 

genético. 364 

 365 

16. Pedido de Fomento NSMCA – Núcleo Sul Mato-grossense de Cavalo Quarto de 366 

Milha: Com a palavra, o Sr. Henrique Campana informou que o Núcleo Sul Mato-Grossense de 367 

Cavalo Quarto de milha pleiteou apoio financeiro esportivo relativo ao ano de 2018 e subsídio 368 

referente ao XII Campeonato Nacional. Entretanto, a II Etapa do Campeonato 2017/2018 foi 369 

homologada pela ANCA, o mesmo cenário ocorre com o XII Campeonato em andamento 370 

(2018/2019), posto que a I Etapa foi realizada pela ANCA. Após as considerações, os membros 371 

da Diretoria Executiva decidiram pelo indeferimento do pleito, haja vista que para receber a 372 

verba a título de fomento é necessário que todas as provas/eventos sejam solicitadas, realizadas 373 

e oficializadas em nome do Núcleo Sul-Mato-Grossense de Cavalo de Apartação – NSMCA. 374 

 375 

17. Categorias não oficiais nos eventos oficializados: Com a palavra, o Sr. Henrique 376 

Campana informou que o Sr. Alex Saleta solicitou a proibição dos organizadores que utilizam o 377 

sistema SEQM de realizar nas provas categorias não oficiais, a título de exemplo citou o Tira 378 

Teima, Tira Boi e Test Horse. Após as considerações, os membros da Diretoria Executiva 379 

indeferiram a solicitação por unanimidade.  380 

 381 

18. Solicitação Rodrigo Loureiro: Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo informou que o Sr. 382 

Rodrigo Loureiro pleiteou aumento do número de parcelas em leilões apoiados no Nordeste de 383 

30 para 36 parcelas, nos seguintes termos “devido aos altos custos de realizar remates dentro 384 

dos mesmos, devido crise financeira que nosso País vive e ao mercado Nordestino funcionar em 385 

100% de seus remates em 36 parcelas, sendo: 2+2+28 simples +2+2, gostaríamos de solicitar 386 

uma possível mudança destes leilões. Estamos tendo uma pressão dos promotores que realizam 387 

estes remates, bem como os convidados que desejam participar, porém não participam devido a 388 

condição de pagamento.” Após a análise, os membros da Diretoria Executiva, decidiram pelo 389 

indeferimento da solicitação.  390 

 391 

19. Fivelas Congresso Brasileiro: Com a palavra, o Sr. Henrique Campana apresentou aos 392 

membros da Diretoria Executiva os modelos de fivelas. Por fim, os membros da Diretoria 393 

Executiva aprovaram a escolha da melhor fivela, modelo nº 10, tamanho de 11,8 x 9,1 cm, 394 

acabamento ouro velho e fundo de textura com tinta preta jateada. 395 

 396 
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20: Fotógrafos ABQM: Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo informou que o sistema atual de 397 

pagamento dos fotógrafos inclui 5 (cinco) fotógrafos, sendo que alguns deles recebem 398 

honorários por dia trabalhado e não possuem direito de comercialização das fotos e outros que 399 

recebem hospedagem e transporte, possuindo o direito de comercializar as fotos. Com a palavra, 400 

o Sr. Sérgio Ricardo explanou sobre a proposta do setor da Revista de unificação do processo de 401 

pagamento dos fotógrafos de não realizar o pagamento das diárias em contrapartida os 402 

fotógrafos poderão comercializar as fotos. Devendo enviar a qualquer momento solicitado, as 403 

fotos institucionais. Após considerações, os membros da Diretoria Executiva aprovaram por 404 

unanimidade conceder aos fotógrafos somente o direito de comercializar as fotografias, 405 

ressaltando que os mesmos deverão fornecer à ABQM todas as fotos sem custos. 406 

 407 

21. Revista Quarto de Milha – número de edições: Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo 408 

apresentou quadro comparativo da quantidade de edições de revistas anteriores, no ano de 2016 409 

tiveram 6 edições, com 1.060 páginas, sendo 535 anúncios, resultando no valor final de R$ 410 

47.715 positivo. No ano de 2017 tiveram 5 edições, com 754 páginas, sendo 510 anúncios, 411 

resultando no valor final de R$ 159.661 negativos. No ano de 2018 foram 5 edições, com total de 412 

880 páginas, sendo 390 anúncios, resultando em um valor de R$ 111.408 negativos. Na 413 

sequência, o Sr. Sérgio Ricardo apresentou a sugestão da Revista Quarto de Milha, por ser um 414 

órgão oficial de divulgação da raça e da entidade, ser beneficiada com uma porcentagem da 415 

anuidade recolhida, pois mais de 95% das etiquetas emitidas ao correio são referentes aos 416 

sócios plenos, remidos e beneméritos. Os outros 5% são destinados aos anunciantes, entidades 417 

filiadas à ABQM, agências de publicidade, patrocinadores. Assim sendo, solicitaram que 12% (R$ 418 

90,00) de cada anuidade dos sócios plenos sejam revertidos para o Centro de Custos da Revista 419 

para fazer frente à Folha de Pagamento e COFINS. Na sequência, com a palavra, o Sr. Sergio 420 

Ricardo apresentou simulação para produção e veiculação de 4 Edições em 2019, necessária a 421 

adequação na programação e periodicidade trimestral, com veiculações em: março, junho, 422 

setembro e dezembro; edição de Garanhões/Reprodutoras – criada desde 1989, tradicionalmente 423 

veiculada em julho durante o Campeonato Nacional será antecipada para junho, tendo com 424 

principais assuntos de pauta os resultados dos eventos: Congresso e Derby de Vaquejada, em 425 

março; o GP Challenge (Corrida), em março; o Congresso de Trabalho e Conformação, em abril; 426 

a Copa e Derby de Laço Comprido, em maio; e outras importantes matérias. Além de desfigurar 427 

a imagem e enfraquecimento junto ao mercado, a “Edição de Garanhões” – carro chefe das 428 

veiculações em relação às receitas – deixará de comercializar a 2ª, 3ª e 4ª Capas. 429 

Posteriormente, apresentou previsão de despesas e receitas para 4 edições no ano de 2019, com 430 

860 páginas, sendo 380 anúncios, resultando no valor final de R$ 137.000 negativos. Após as 431 

considerações, os membros da Diretoria Executiva decidiram por unanimidade a realização 4 432 

edições da Revista, sendo Evento Congresso e Awards no mês de maio, garanhões no mês de 433 

julho, Evento Campeonato Nacional no mês de setembro e Evento Potro do Futuro no mês de 434 

dezembro. 435 

 436 

22. Pedidos de apoio financeiro: NCQME – Associação dos Criadores de Cavalo Quarto 437 

de Milha de Esportes: Com a palavra, o Sr. Henrique Campana informou que a Associação dos 438 

Criadores de Cavalo Quarto de Milha de Esportes solicitou o repasse financeiro, a título de 439 

fomento do importe de R$ 10.000 (dez mil reais), pedido este que constava no orçamento do 440 
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ano de 2018. Após as considerações, o Sr. Edilson Varejão colocou a solicitação em votação, 441 

sendo aprovada pelos membros da Diretoria Executiva por unanimidade. 442 

 443 

23. Juízes: 23.1. Homologação de Novos Jurados: Com a palavra, o Coordenador de 444 

Juízes, Sr. Fabricio Pinotti informou que os senhores Carlos Cesar da Costa, Janaina Carolina de 445 

Sá, Joseph Sardinha Soares, Juliana Magalhães, Kadu Gevartosky do Amaral, Lilian D'Almeida 446 

Gontijo, Luiz Fernando Cione Maldonado, Matheus Menoita Russo, Pedro Juscelino do Amaral 447 

Pinto, Ramon Luis dos Santos Silva, Rodrigo Geraldo Fernandes, Tatiane Alonso Jaquet, 448 

Catharine Ferrazoli Feitosa Marinho e Reginaldo Melo Rosa concluíram os estágios obrigatórios 449 

exigidos no curso para formação de juízes. Após as considerações, o Presidente da Diretoria 450 

Executiva, Sr. Edilson Varejão colocou a matéria em votação, sendo aprovada pelos membros da 451 

Diretoria Executiva por unanimidade. 23.2. Escalação dos Jurados para Congresso 2019: 452 

Com a palavra, o Coordenador de Juízes, Sr. Fabrício Pinotti apresentou sugestão de escala dos 453 

jurados para o evento do 29º Congresso Brasileiro: Srs. Ary Rosa Casimiro Filho, Cristiano 454 

Gonzaga Jayme, Diogo Gonzaga Jayme, Fernanda Almeida Costa, Leonardo Feitosa Marinho, 455 

Thiago Yukio Nitta, Daniel Martins Juncal Verdi, Reginaldo Mello Rosa, Ricardo Aparecido Lopes, 456 

Rodrigo do Prado Pulici, e Wadson Lander. Os convidados com notório saber são: Srs. Aguinaldo 457 

Gottardi Filho, Alessandro Andrade de Souza, Eugenio Miguel Vieira Scatena, Fernando Cesar de 458 

Oliveira, Júlio Cesar Martins de Oliveira, Luis Celso Cuba, Nelson Rodrigues, Paulo Sérgio Delfim 459 

Machado, Tarcísio Barbosa de Souza e mais dois juízes internacionais vindo dos Estados Unidos 460 

da América. Após as considerações, os membros da Diretoria Executiva aprovaram por 461 

unanimidade a escalação apresentada. 23.3. Revisão da carta de advertência aos jurados 462 

Rodrigo Pulici e Marcos Monteiro: Com a palavra, o Coordenador de Juízes, Sr. Fabrício 463 

Pinotti informou que o Sr. Paulo Ferraz, membro do Conselho de Administração, pleiteou a 464 

revisão da advertência aplicada aos juízes Sr. Rodrigo Pulici e Marcos Monteiro durante as 4 465 

etapas de laço em dupla oficializada Haras Sulera. Na sequência, o Sr. Fabrício Pinotti explanou 466 

que a conduta de ambos jurados infringiu o item 22.27 do Regulamento de Concursos e 467 

Competições da Raça Quarto de Milha, que dispõe “Nos campeonatos estaduais e/ou regionais, 468 

quando forem realizadas de três a quatro etapas, o mesmo juiz oficial somente poderá atuar em 469 

até duas etapas. Quando forem realizadas cinco etapas ou mais, o mesmo juiz poderá atuar em 470 

até três etapas”, assim como o artigo 17 do Manual de Gerenciamento do Colégio de Jurados da 471 

Raça Quarto de Milha, ou seja, os juízes atuaram em mais etapas do que é permitido pelo 472 

Regulamento. Após as considerações, os membros da Diretoria Executiva decidiram por 473 

unanimidade manter a advertência aplicada aos Srs. Rodrigo Pulici e Marcos Monteiro, posto que 474 

infringiram a regra 22.27 do Regulamento Geral de Concursos e Competições e artigo 17 do 475 

Manual de Gerenciamento do Colégio de Jurados da Raça Quarto de Milha, além de que a 476 

advertência teve a função de orientar e instruir os jurados da Associação quanto as regras e 477 

regulamentos da ABQM. 478 

 479 

24. Outros Assuntos de interesse social – Data das próximas reuniões: Restou decido 480 

pelos membros da Diretoria Executiva, as seguintes datas das próximas reuniões: 01 de abril de 481 

2019 e dia 06 de maio de 2019. Nada mais havendo a tratar, o Presidente da Diretoria Executiva 482 

encerrou os trabalhos e lavrou a presente ata, aos 20 (vinte) dias do mês de fevereiro de 2019, 483 

sendo esta aprovada pelos presentes. 484 
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Edilson Siqueira Varejão Júnior  486 

Abelardo Ferreira Mendes 487 

Celso Pontes de Miranda Filho 488 

Érico Franciscato Braga 489 

Emerson Vinicius Oliveira Dias 490 

Maurício Coelho Júnior  491 

Rafael Ferreira Ideburque Leal 492 


